

Fraktionsantrag

öffentliche Sitzung

Antrag auf Sachstandsbericht - Überprüfung der Beteiligung der StädteRegion Aachen an örtlichen Vereinen und Organisationen - Antrag der FDP-Städteregionstagsfraktion vom 01.09.2023

Beratungsreihenfolge

Datum	Gremium
16.11.2023	Städteregionsausschuss (Kenntnisnahme)

Wortlaut des Antragstexts:

Die Verwaltung der StädteRegion Aachen wird aufgefordert, einen umfassenden Sachstandsbericht über die Beteiligung der StädteRegion an örtlichen Vereinen vorzulegen. Dieser Bericht soll dazu dienen, Transparenz und Überblick über die aktuellen Beteiligungen zu schaffen und eine Grundlage für zukünftige Entscheidungen zu schaffen. Der Sachstandsbericht soll folgende Punkte umfassen:

1) Bestandsaufnahme der aktuellen Beteiligungen:

- a) Erstellung einer Liste aller Vereine, an denen die StädteRegion Aachen beteiligt ist.
- b) Erfassung des Umfangs der finanziellen, materiellen oder personellen Beteiligungen an jedem Verein.
- c) Dokumentation der Gründe für die Beteiligungen an jedem Verein.

2) Bewertung der Notwendigkeit und Angemessenheit der Beteiligungen:

- a) Analyse der Ziele und Aufgaben der betreffenden Vereine und ihrer Relevanz für die StädteRegion Aachen.
- b) Einschätzung der Auswirkungen der Beteiligungen auf die städteregionale Entwicklung und das Wohl der Bürgerinnen und Bürger.
- c) Bewertung der Effizienz und Effektivität der Beteiligungen im Hinblick auf die angestrebten Ziele.

3) Erarbeitung von Empfehlungen:

- a) Identifizierung von Vereinen, bei denen eine Beendigung der Beteiligung empfohlen wird.
- b) Überlegung von Alternativen zur direkten Beteiligung, wie beispielsweise Partnerschaften oder Förderprogramme.
- c) Erarbeitung eines Plans für die schrittweise Umsetzung von Änderungen.

Die Forderung nach einem Sachstandsbericht zielt darauf ab, eine umfassende Analyse der Beteiligungen der StädteRegion Aachen an örtlichen Vereinen durchzuführen. Es ist wichtig,

dass die Beteiligungen im Einklang mit den Zielen und Interessen der Städte und ihrer Bürgerinnen und Bürger stehen. Ein Sachstandsbericht liefert die notwendigen Informationen, um eine fundierte Entscheidung über die weitere Vorgehensweise zu treffen.

Durch die Bestandsaufnahme und Bewertung der Beteiligungen erhalten wir einen klaren Überblick über die vorhandenen Ressourcen und deren Auswirkungen. Dadurch können wir sicherstellen, dass die eingesetzten Mittel effektiv genutzt werden und einen Mehrwert für die Allgemeinheit schaffen.

Der Sachstandsbericht sollte auch Empfehlungen für zukünftige Maßnahmen beinhalten, wie beispielsweise die Beendigung von Beteiligungen, die nicht mehr notwendig sind, oder die Exploration alternativer Unterstützungsformen für Vereine. Dadurch können wir sicherstellen, dass die StädteRegion ihre Verantwortung gegenüber den Vereinen und Organisationen erfüllt, gleichzeitig aber auch effiziente und nachhaltige Entscheidungen trifft.

gez.: Georg Helg
Fraktionsvorsitzender

Anlage/n
Keine